

PLAN DE GOBIERNO DEL FRENTE AMPLIO POR JUSTICIA VIDA Y LIBERTAD

DISTRITO DE PACHACAMAC



PERÍODO 2019-2022

IDEARIO: PRINCIPIOS, OBJETIVOS Y VALORES DE LA ORGANIZACIÓN POLITICA

El frente amplio por justicia, vida y libertad, es una organización política que tiene la visión de transformar la sociedad peruana, implementándola de valores, mejorando su calidad educativa, cuidando el medio ambiente, luchando contra la pobreza, la desigualdad y la corrupción. Fomentaremos el respeto al estado constitucional, a las instituciones públicas y privadas, a nuestras fuerzas armadas y policiales. Nuestros objetivos son: Acercar todas las actividades municipales y planes desarrollo vecinal a nuestra comunidad. Incrementar la participación de los vecinos, en el ordenamiento comercial, ordenamiento del medio ambiente, ordenamiento en salud, transporte y en seguridad ciudadana tomando como base la inclusión social y el sistema autogestionario.

VISION DEL PLAN DE GOBIERNO

El Distrito de Pachacamac es una ciudad ordenada y segura, ha satisfecho sus necesidades básicas para el buen vivir rescatando su patrimonio natural y Agrario y se proyecta como una ciudad “ecológica y turística” .

Marco jurídico

El plan de gobierno del frente amplio se rige por los sgtes planes locales como

Ley N° 27658 – Ley Marco de Modernización de la Gestión del Estado Ley que en su artículo 5º inciso b señala, que el proceso de modernización de la gestión del Estado se sustenta fundamentalmente en las acciones de: la concertación, con la participación de la sociedad civil y las fuerzas políticas, diseñando una visión compartida y planes multianuales, estratégicos y sustentables.

Ley N° 27972 – Ley Orgánica de Municipalidades Que en el Título Preliminar artículo IX señala, que el proceso de planeación local es integral, permanente y participativo articulando a las municipalidades con sus vecinos

Creación y finalidad del Sistema Nacional de Planeamiento Estratégico y del Centro Nacional de Planeamiento Estratégico

LEY N° 29158

Decreto Legislativo N° 1088

Decreto Supremo que aprueba la Política General de Gobierno al 2021 DECRETO SUPREMO N° 056-2018-PCM

Acuerdo Nacional y la Agenda 2030

El Marco Macro económico Multianual, y en los planes regionales y locales

El plan de Igualdad de género

La ley de violencia de género 30364

La ley de Acoso Sexual n° 2817-2017

ENFOQUES DEL PLAN

Enfoque Intercultural

Este enfoque nos permite respetar las diferentes costumbres y culturas, y los grupos que conviven en el mismo espacio, de modo que podamos recuperar las diferentes expresiones culturales, toda vez que no existan discriminaciones, ni afecten la plena convivencia del otro u otra

El enfoque de derechos

Este enfoque antepone a la dignidad de las personas, por el solo hecho de ser humano

El ser humano es la parte principal en las acciones ejecutadas por el Estado, por tanto los hombres y mujeres, tenemos los mismos derechos, no hay diferencias, en este enfoque se incide en la protección y la promoción de los derechos humanos para todos y todas.

Enfoque de género

El enfoque de género asumiendo las desigualdades entre hombres y mujeres (sexo), las cuales impiden el pleno desarrollo humano e impiden el desarrollo de las políticas los programas y proyectos, sin considerar las múltiples desigualdades y las condiciones de vida de hombres y mujeres.

Las políticas con enfoque de género, parten de reconocer que tanto hombres y mujeres tiene diferentes necesidades, y desempeñamos diferentes roles. Así como también pueden seguir manteniendo las desigualdades entre los sexos, y/o pueden ayudar en la disminución de las brechas de desigualdades que existen.

Enfoque de articulación

Este enfoque nos permite articular, los planes y las diferentes acciones relacionadas con el Estado, la Cooperación Internacional, y las Organizaciones sociales de base. Como ejemplo tenemos una base de espacios de articulación y concertación local en materia de salud, género, y otros. Esta articulación deberá considerar estas tres modalidades

- Inter sectores del Estado y privados
- Inter-gubernamental

- Y la articulación de los diferentes planes y proyectos que existen.

Dimensiones del plan de Gobierno de Pachacamac

1. Dimensión del Desarrollo Humano

PROBLEMA IDENTIFICADO	OBJETIVO ESTRATEGICO	META PROYECTADA AL 2021
<p>a) SALUD Una de las problemáticas en la salud es la La desnutrición infantil. En Pachacamac, el 38.5% de niños menores de 8 años sufren desnutrición crónica y el 7.4% (Censo Escolar del Ministerio de Educación, 1993). Complementario a esta información, El 10.2% de niños entre 6 y 14 años trabajan (INEI, 1993). Los jóvenes, entre 15 y 24 años, reflejan las condiciones inadecuadas en las que se desarrollan muchos niños del distrito Los servicios de salud del distrito están organizados en tres micro-red: Pachacamac, Portada de Manchay y Lurín. Se contabilizan cinco centros de salud y once postas médicas.</p>	<p>-Creación de un plan de salud integral</p> <p>-Ejecutar planes y programas preventivos, antes las enfermedades diarreicas.</p> <p>-Gestionar para la ejecución de un hospital en la zona de Pachacamac</p> <p>-Implementación y mejoramiento de los servicios de salud de la zona</p> <p>- desarrollo de campañas dirigidas a las poblaciones rurales, para la prevención de enfermedades producidas por los mosquitos</p>	<p>1. Al 2022 existe un plan integral de salud.</p> <p>2. Al 2022 se desarrolla el 30% del hospital en la zona de Pachacamac</p> <p>3. Se logró el mejoramiento de las postas</p>

Manchay No cuenta con hospital y las Enfermedades Diarreicas Aguas (EDAs), sobre todo en las zonas urbanas marginales, ya que muchos de ellas se abastecen mediante camiones cisternas sobre los cuales no hay ningún control por falta de una normatividad específica de parte de la Municipalidad.

b) VIOLENCIA CONTRA LA MUJER

-Las mujeres es uno de los grupos vulnerables: los años promedio de resulta de los más bajos de Lima), la tasa de analfabetismo (9.7% en contraste con el 3.3% de los varones)
-Y la tasa de participación en la PEA (29.7%). El indicador relativo a la PEA no refleja el trabajo “oculto” de la mujer, como apoyo en las labores agropecuarias
-La Mujer desarrolla el trabajo informal, en el espacio urbano (hay una continuidad de la triple jornada) y el espacio productivo y el económico aunque no siempre reconocido por no estar sujeto a remuneración es parte de la economía informal Hay un **incremento de la violencia familiar**, con tres zonas del distrito donde se concentran mayor número de denuncias: Huertos/Portada de Manchay, José Gálvez y Pachacamac Pueblo. Estos datos deben ser

Fortalecer los grupos de mujeres existentes en la zona

Ejecutar talleres de formación a la problemática de la violencia de género

Implementar políticas diseñadas a la disminución de las brechas existentes en las mujeres de Pachacamac

Gestionar participativamente el primer plan de Igualdad de género para las mujeres en Pachacamac

Implementar la creación de la gerencia de la Mujer

1. Al 2022 se fortaleció la participación de las organizaciones de Mujeres en Pachacamac
2. Al 2022 Pachacamac cuenta con el primer plan contra la violencia de género
3. Al 2022 Pachacamac creó la Gerencia de la Mujer.

tomados sólo como referentes, pues se concentran en espacios urbanos con comisarías próximas, pero es habitual que una

c) EDUCACIÓN

-El distrito de Pachacamac tiene los índices de analfabetismo más altos de la provincia de Lima (6.4% frente al 3.9% provincial), siendo más incidente en la población femenina,

- El conjunto de la población presenta en su mayoría niveles de educación secundaria (46.9%)

-y, en segundo lugar de primaria (30.2%);

-el segundo nivel educativo superior representa sólo el 16.1%.

La infraestructura educativa es la siguiente: 20 centros de educación inicial (1,015 alumnos); 19 Pronoei (532 niños menores de 5 años); 22 centros de primaria (3,250 alumnos) y centros de nivel secundario (1,320 alumnos); un centro educativo ocupacional parroquial (cobertura para 183 alumnos); un instituto tecnológico superior.

SEGURIDAD CIUDADANA

Uno de las problemáticas de Lima y especialmente Pachacamac es la inseguridad y

- Instalar la mesa por la Educación

-desarrollar talleres de formación para el arte, oficios gastronómicos, música y otros para los jóvenes.

- Ejecutar programas alternativos y descentralizados para la erradicación del analfabetismo con enfoque de género

1.-Al 2022 disminuyó al 3% el analfabetismo en Pachacamac

2. Al 2022 se instaló la Mesa por la Educación EN Pachacamac

1-En Pachacamac el CODISEC, funciona con las autoridades encargadas de velar por la seguridad.

<p>la mayor parte de los delitos se realizan contra la propiedad privada, afirmación que coincide con las estadísticas metropolitanas.</p> <p>Las instituciones policiales del distrito pertenecen a cuatro jurisdicciones diferentes: la Comisaría José Gálvez, la Comisaría Lurín</p> <p>Con jurisdicción sobre algunas zonas de Pachacamac como J.C. Tello, por motivos limítrofes no resueltos), la Comisaría de Manchay y la Comisaría de Pachacamac.</p>	<p>1-Re-lanzar el comité de Seguridad Ciudadana, integrado por El Alcalde o Alcaldesa, Comisarios, y Organizaciones sociales Instituciones públicas y privadas</p> <p>Capacitar a la Ciudadanía en el tema de prevención de las diferentes violencias, que existen en la zona</p> <p>3. Desarrollar el plan de seguridad Ciudadana.</p>	<p>2. Al 2022 se incrementó el número de juntas vecinales</p>
--	---	---

2. Dimensión del Ordenamiento Territorial

<p><u>VIAS</u></p> <p>Para el ordenamiento territorial en las zonas de Pachacamac encontramos El tránsito pesado de camiones atraviesan las vías con secciones no adecuadas como la Av. Lima, circula por zona de</p>	<p>- Desarrollar un plan vial y de acceso a las entradas que tiene el sector de Manchay, y Lima Sur.</p>	<p>1. Al 2022 se ejecuta el plan de desarrollo vial en Pachacamac</p>
---	--	---

lomas, zonas residenciales, agrícolas y pecuarias Y las **Antigua Panamericana Sur**; Clasificada como arterial, es decir, es una vía que soporta alta movilidad, con nivel de accesibilidad bajo (accesos cada 800 metros mínimo). Esta vía conecta espacios metropolitanos, canalizando transporte público y tránsito pesado para áreas industriales;

Nueva Panamericana Sur; Clasificada como expresa, es decir, tiene una alta movilidad, de larga distancia; la accesibilidad se realiza por vías a desnivel. Además de generar presencia de polvos, horarios tardíos.

viviendas
El distrito de Pachacamac ocupa el 90% de la cuenca baja del río Lurín, por lo que se puede afirmar que distrito y cuenca baja son las dos caras de una misma moneda. Existe un variado sistema ,

El ecosistema urbano. Este ecosistema se, cuya máxima expresión se refleja en las extensiones urbanas. La característica principal de todos ellos es su desarticulación interna y con el conjunto de asentamientos.

Ecosistema rural Los niveles de cobertura de los servicios básicos son variables, según la información recogida en campo.

Ejecutar el Asfaltado de las pistas

Consolidar el sistema diversos de pistas de paralelas

-

-Proponer políticas Municipales para el control del cambio de uso del suelo. Y una planificación Urbana.

-Planeamiento estratégico de enfoque de desarrollo integral de la Ciudad considerando estas variantes del hábitat de Pachacamac y la diversificación de los suelos.

2. Al 2022 se ejecutaron en un 40% de asfaltado de pistas

Al 2022 existen políticas locales para controlar el cambio del uso de suelos.

Al 2022 Se elaboraron ordenanzas para proteger la depredación del suelo en Pachacamac

El sistema de asentamientos industriales

Presenta diferentes formas de ocupación en función del tipo de actividades y las necesidades de consumo espacial de las mismas

(Recreación, esparcimiento y segunda residencia). / Coexisten con las actividades agropecuarias intensivas y con los servicios turístico recreativos Introduce una fragmentación paisajística y funcional en el agro ecosistema

La Quebrada de Manchay. Pero su lógica de ocupación atraviesa diferentes fases que marcan los distintos momentos del proceso.

La ocupación más antigua se localiza en la parte alta de la quebrada, en su contacto con La Molina, Localizada en el entorno de las excavaciones de las canteras de agregados, No tiene servicios básicos.

El siguiente asentamiento es Huertos de Manchay, con más de diecisiete sectores, cada uno con su propia organización.

La Asociación Collanac presenta un tipo de ocupación con lotes de dimensiones mayores a los anteriores asentamientos, pero con una ocupación muy baja. La cobertura de servicios básicos es semejante a la de Huertos de Manchay

-Elaboración de ordenanzas para proteger a Pachacamac de la depredación de las zonas agrícolas

1. Al 2022 se mejoraron los servicios básicos

<p>Los sistemas de abastecimientos son muy precarios</p> <p>La mayoría tiene red de desagüe ni de telefonía fija, salvo Pica piedra; la mayor parte tienen alumbrado público y red eléctrica con conexión domiciliaria, a excepción de algunos sectores. En todos ellos es deficiente el sistema de recojo de basura y servicios. En todos ellos es deficiente el sistema de recojo de basura y servicios</p> <p>El problema de la demarcación territorial conflictos limítrofes con algunos distritos colindantes como Lurín y Villa María del Triunfo.</p>	<p>-Consolidar y gestionar los servicios básicos como la luz, El Agua, la telefonía, el gas</p> <p>-Mejorar los sistemas de recojo de basura</p>	<p>Luz, Agua, recojo de la basura, conexiones de gas.</p>
---	--	---

3. Desarrollo Económico Local

<p>Pachacamac cuenta con atractivos turísticos como los espacios turísticos, campestres, y clubes privados</p>	<p>-Fortalecimiento de las zonas turísticas</p>	
--	---	--

<p>Los espacios Turístico recreativos privados de la costa, donde se localiza el Club Pachacamac, el Borde de Campo Mar “U” y otro club localizado en la boca del río Lurín</p> <p>restaurantes campestres</p> <p>Los restaurantes campestres, Las chicharronerías y la producción de vinos, localizados en el valle y a los flujos de visitantes pertenecientes a diferentes estratos socio-económicos. •</p> <p>El Santuario Arqueológico de Pachacamac que atrae flujos de turistas nacionales e internacionales (turismo cultura Según datos del INEI (1993), el 1.5% de la PEA mayor de 15 años se emplea en restaurantes y hospedajes. Se registran 25 restaurantes campestres, 1 restaurante turístico, 8 pollerías, 3 chifas y 6 puestos de venta de</p> <p>En la actividad pecuaria del distrito predomina el ganado vacuno, porcino y avícola. En cuanto al primero, hay explotación con fines de producción de carne y de leche. La actividad agrícola se sustenta en la producción de pan llevar, principalmente frutas, hortalizas y legumbres,</p>	<p>-Mejoramiento de los restaurantes campestres</p> <p>-Mejoramiento de los servicios y atención del conglomerado gastronómico</p> <p>Desarrollar una política ordenada de recojo de cobros municipales</p> <p>toda vez que hay actividades que no generan ingresos por tratarse de actividades turísticas desarrolladas con mucha antigüedad</p> <p>Desarrollo de actividades calendario para atracción de turistas, y las visitas a los santuarios. Que genera y atrae turistas.</p> <p>-Propiciar el uso de las tecnologías, para la difusión de los atractivos turísticos.</p>	<p>Al 2022 se mejoró la capacidad de atención y recepción de turistas, para la generación de ingresos</p> <p>Al 2022 Se desarrolla una política ordenada de cobranzas y arbitrios municipales</p>
--	--	---

<p>También hay una tradición de criadores de caballos de paso peruano, toros de lidia y gallos de pelea, que no incorporan porcentajes significativos de PEA del distrito</p>		
---	--	--

4. Dimensión medio ambiente

<p><u>El agua</u> de Pachacamac depende principalmente de los recursos acuíferos de la cuenca, tanto en el río en sí mismo (para el riego), como del agua subterránea que se extrae de los pozos para surtir las necesidades de agua potable de la población</p> <p>En el caso del agua de consumo humano, Pachacamac no está integrado a la red pública de Sedapal, por tanto la población se surte de 15 pozos subterráneos, de los cuales 14 son privados y sólo uno es administrado por Sedapal.</p> <p>El consumo de agua de estos pozos no cuenta (salvo en el de Sedapal) con un manejo y tratamiento adecuado</p> <p>No obstante, el abastecimiento de agua es a través de pozos Los niveles de cobertura de</p>	<p>-Implementar el sistema y control de la calidad del agua para el consumo humano.</p> <p>Implementar normativa para la problemática y conservación del medio ambiente</p> <p>-Desarrollar Cultura ambiental y cuidado con medio ambiente</p> <p>-Generar conciencia para la conservación ambiental como factor importante para el mejoramiento de la calidad de vida</p>	<p>Al 2022 se implementa el sistema del control del agua, de óptima calidad.</p> <p>Al 2022 Se cuenta con ordenanzas para el cuidado y preservación del medio ambiente</p>
---	--	--

servicios básicos son variables. Según información de campo, todos tienen red de desagüe, pero la conexión domiciliar de agua sólo está por sectores no hay sistema de desagüe, aunque sí hay conexión domiciliar de agua

-El recojo de basura es deficiente; hay numerosos botaderos informales con las consiguientes afectaciones a la salud pública y al paisaje

-Un problema de contaminación acústica y ambiental (polvo en suspensión y emisión de gases) que es preciso evaluar en sus dimensiones de impacto.

En Pachacamac existe una variedad de ecosistemas de las vertientes y quebradas desérticas y áridas

2. El ecosistema de las lomas costeras.
3. El ecosistema agrícola o agro ecosistema,
4. El ecosistema de la playa, mar e islas.
5. El ecosistema urbano

Esta diversidad de ecosistemas es la potencialidad más importante del distrito en términos ambientales En cada uno de estos ecosistemas se encuentran recursos naturales y

- Fortalecer la infraestructura agrícola, tecnológica y organizacional.

- Sumarse a las campañas nacionales sobre el cuidado del medio ambiente

Al 2022 se ha generado conciencia de la preservación de los ecosistemas como un potencial

potencialidades que constituyen el patrimonio ambiental del distrito		
--	--	--

5. Dimensión de la Gobernabilidad

<p>En Pachacamac aún no se han consolidado las organizaciones sociales y se identifican varias organizaciones civiles, diferenciadas unas de otras según sus rubros</p> <p>Las organizaciones agrarias y las vecinales. No se tiene información de organizaciones de mujeres o de gremios no agrícolas.</p> <p>Entre las organizaciones Agrarias se encuentran la junta de usuarios de Lurín, chilca, Asociación diversas de agricultores criadores, de los fondos de fomento, diversos de leche ganaderos, criadores de gallos y las Organizaciones vecinales como los comités del vaso de leche, comedores, clubes de madres etc.</p> <p>El nivel de gobernabilidad es débil, y no es legitimado por la Ciudadanía</p> <p>El gobierno local se siente débil en los lugares donde hay problemas limítrofes</p>	<p>Generar espacios de integración con las organizaciones sociales de base</p> <ul style="list-style-type: none"> -Implementar un sistema de comunicación al día con las obras que se desarrollan -Implementar un sistema de comunicación para la atracción del turista, con programación de programas turísticos. -Implementar programas de vecinos vigilantes, para el cuidado de los proyectos a ejecutarse 	<p>-Al 2022 las organizaciones sociales y otras de Pachacamac logran su consolidación</p> <p>Al 2022, se ha logrado una ciudadanía crítica y propositiva a las acciones que ejecuta el gobierno local</p>
---	---	---

<p>El gobierno local luego de los procesos del plan de desarrollo concertado no se siente gran logro de impacto que podamos decir que ha habido cambios</p> <p>Se sigue la misma manera de clientelaje política del Municipio y organizaciones de base.</p> <p>.</p>		
--	--	--